
池田町教育委員会 ７月定例会の概要 

 

日   時   令和 2年 7月 21日（火） 午後 3時～午後 5時 27分 

場   所   役場 2階中会議室 

出 席 者 

 委員     竹内教育長、小澤教育長職務代理者、森泉委員、松澤委員、後藤委員 

 欠席委員  無 

事務局    学校保育課長、学校保育課長補佐、学校保育係長、池田保育園長、池田児

童クラブ長、生涯学習課長、生涯学習係長、総合体育館長、創造館長、文化

財保護推進室長、学校教育指導員 

 書記      学校保育係長 

 傍聴      無 

 

 

１  報告 

（１）教育長業務報告  

・6月 24日から本日 7月 21日までの動きをまとめた。7月 8日には大北市町村教委教

科書採択委員会に出席した。まちづくり懇談会も 3回行われた。会染保育園の改築な

ど教育に関する質問も数多く出された。今後の教育行政に反映していきたい。15日に

は森県立図書館長と懇談をした。今後県立図書館とも連携が進めばと期待している。 

 

 （２）諸報告 

   ・池田小、高瀬中で授業参観が 7月 3日、10日にそれぞれ行われた。北安曇地区中体

連夏季大会が 7月 18日・19日実施された。コロナ感染拡大防止により中止になった

体育大会の代替のものとなる。新人大会も 10月に開催される予定である。 

・保育園では 7 月 1 日からプール活動が始まった。17 日には夏祭りが行われた。例年

は保護者会主催であるが、今回は園内で保育者と子どものみで実施した。子どもたち

が準備から片付けまで積極的に行ってくれた。 

・児童センターは大雨警報発令の際は、保護者に早めに迎えに来てもらった。放課後子

ども教室も中止とした。 

・文化財展示室７月から開館した。セレモニーは実施していな。来館者は爆発的でない

にしても順調に来ていただいている。 

・公民館はコロナの状況を注視しながら貸館を継続していきたい。 

    ・6月 24日に図書館協議会を実施した。コロナ対策で臨時交付金を活用し書籍の消毒

器を購入予定。貸し出しの際、利用者に自ら行ってもらうものである。書籍の充実で

図書の購入も認められた。230冊ほど購入したい。 

    ・クラフトパークは、雨天が多く草の管理が忙しい状況。シルバー人材センターにお

願いしている。創造館はコロナ対策で町外利用者も多いため入館者に名前・住所等を



記載していただいている。 

・7月の大雨で 2か所あるマレットゴルフ場が被災した。アルプス広場は使える状況で

あるが、内鎌は使用ができない状況である。 

   

 

２  議事 

議案第 1号 池田町就学援助費給付要綱の一部を改正する要綱の制定について 

→ 学校保育係長より説明。  

   異議なく承認された。 

 

議案第 2号 令和 2年度就学援助者の認定について 

→ 学校保育係長より説明。  

異議なく承認された。 

 

議案第 3号 池田町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条 

例の制定について 

→ 池田児童クラブ長より説明。 

異議なく承認された。 

 

議案第４号 池田児童クラブ設置条例の制定について 

→ 池田児童クラブ長より説明。 

異議なく承認された。 

 

議案第５号 池田町放課後児童クラブ運営規則の全部を改正する規則の制定について 

→ 池田児童クラブ長より説明。 

異議なく承認された。 

 

議案第６号 池田町児童センター等設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例 

の制定について 

→ 池田児童クラブ長より説明。 

異議なく承認された。 

 

議案第７号 会染児童センター管理規則の一部を改正する規則の制定について 

→ 池田児童クラブ長より説明。 

異議なく承認された。 

 

議案第８号 令和３年度使用中学校用教科書の採択について 

→ 学校保育係長より説明。 



異議なく承認された。 

 

議案第９号 池田町認定こども園入園及び在園児審査委員会細則の一部を改正する細

則の制定について 

→ 池田保育園長より説明。  

－ 実情に合っていなかった部分は何か。－ 課の 統廃合等による名称等の差

異である。 

異議なく承認された。 

 

会染児童センター長が 7月末を持て退職となる。ハローワークを通して後任を募 

集している段階である。 

 

３ 協議事項 

（１）成人式について 

   → 学校保育課長補佐より説明。アンケート結果を発表した。アンケート依頼者数

92 名、有効回答数 46 名、回答率 50％である。来年 1 月開催を希望する回答が

多く、この時期の開催で準備を進めたい。 

     － 開催場所、日時は。 － 1月 10日、交流センターでの予定だが詳細は今

後詰めたい。 － 賀詞交歓会や出初式との調整必要か。 － 来賓の参

加人数を最小限に。写真も大きく取れるし成人者の思い出になる。 

 

（２）副学籍制度の導入について 

→ 学校教育指導員より説明。副学籍とは特別支援学校に在籍するすべての児童生 

徒が、居住地の小中学校に副次的な学籍を置く制度。原則 1 人 1 学籍であるが、

地域との交流や成長過程においてそれぞれ関心を持つという点から令和 3 年度

から同制度を導入する方向で準備を進めたい。大北のすべての市町村で導入する

方向である。当町で本年度特別支援学校に在籍している児童生徒は 12 名。この

うち 6名が同制度の対象となる。 

 

（３）新型コロナに伴う支援事業 学習指導員（第 1次・2次）・スクール・サポート・ス

タッフの配置について 

→ 学校教育指導員より説明。県から支援事業で予算を認められた。第 1次分で学習

指導員 163時間（3校）、第 2次分、3学期までだが学習指導員 1,117時間（3校）、

学習指導補助員 1,350時間（3校）、スクール・サポート・スタッフ 530時間（1

校）で認められた。学習指導補助員及びスクール・サポート・スタッフは教員免

許不要。2学期から勤務となる。勤務時間等は、本人等の希望を大切にしながら

必要に応じて、この名簿以外の方にもお願いすることもあり得る。 

 



  

４ ８月の行事予定について 

   ・行事等について、教育長、各係長等より説明があった。 

    太陽光発電設備屋根貸し事業で、学校夏休み中に太陽光パネル等の設置を実施す

る。 

 

５ 後援依頼について 

（１）専決報告 

① 北安曇地区中体連夏季大会・新人大会について 

（２）承認等申請 

① わたしたちの街の社会見学 2021年度版 冊子作成・寄贈 

② 発達障害を持つ子ども達の支援を考える体感研修会 

③ 第 14回安曇野池田蝶の写真展 

④ 連続企画「次世代につなぐ池田町の教育」第 8回 

⑤ 山の日ポスター展 2020 

      － ②のイベントは 100名参加予定で、コロナが心配される。参加費が 3,000

円と高額である。－ もともと研修会に参加している会員用の会費と聞い

ている。－ ケアガーデンに放課後デイでお世話になっている町民はいる

のか。－ 以前は在籍していたが、いま在籍者はいないようだ。 － 利

用する子どもや保護者のニーズは様々で、提供される支援の内容は多種で

ある。利用料も変わってくる。 

  

６ その他 

（１）幼児教育あり方研究部会について 

→ 学校保育課長補佐より説明。7月 2日実施の研究部会の内容を確認した。 

     － 前提を置かないで自由に意見を出してもらった。幼児教育という狭い範囲

のものでなく、幼児期の子どもたちの育ちを議論していきたい。いくつか

の方向性を学びの郷活性化委員会等で討議する。－ 子どもを育てる中に

教育がある。 － 保護者へのアンケートは方向性が見えない中で拙速に

は実施しない。 － 会染保育園のあり方を考えることはいいこと。 

 

（２）まちづくり懇談会について 

→ 学校保育課長より説明。教育委員会関係の質疑内容を確認した。 

 － 回答が「財政状況から難しい」などそっけない。 － スポーツジムの設置を

希望するとあるが、スポーツ推進委員による活動も幅広く紹介してほしい。 

－ 雰囲気が怖かった。 － 財政状況が悪いことは理解するが、なぜ悪いの

か、その理由は何かなどきちんと説明してほしい。 － 複合遊具の設置は

2,000万以上かかる。やはり設置は難しい。 － クラフトパーク振興計画を



具体的に進めていきたい。一体的に考える必要がある。 － 少子化対策とい

うが、池田町の課題は何かはっきりと町長は具体的に説明してほしい。 

 

（３）町長と教育委員との懇談について 

 → 教育長より説明。町長から提案があった。非公開で行いたいとのこと。 

 

（４）令和 2年度大北市町村教育委員会連絡協議会議案書面議決の結果について 

→ 学校保育係長より説明。承認 25、反対 0 

 

（５）夏休み中の学校閉庁日の設定について   

→ 学校保育係長より説明。閉庁日:8月 11日(火)～8月 14日（金） 

 

（６）夏休み中の保護者への「正しいメディア利用」啓発メールについて 

→ 学校保育係長より説明。夏休み前日に発信する予定 

 

（７）令和２年度 新任教育委員研修会について  （後藤委員出席予定） 

８月 19日（水）午後３時～午後３時 45分  於:長野上水内教育会館 

   ※中止 令和２年度長野県市町村教育委員会連絡協議会研修総会 

 

  ・給食に異物混入が続いている。健康被害の報告はない 

  ・旧教育会館は日本国際アルプス学院が使用しないこととなった。利用方法を考えた 

   い。 

  ・災害時での学校休校の判断はどのように行うか。すぐ動けるように災害時の防災マ

ニュアル、組織図が必要。学校へ行けるか、登校の判断ができない。基準が必要で

は。－ クマが出たとの無線もあったが、その後がわからない。どういう結果にな

ったかの報告も無線でしてほしい。 － 情報共有の大切さは理解している。 － 

全般的な判断は防災担当部局で行う。その部局との連携が必要。 － 危険、危険

ではないの判断をしなければいけない。 － 雨の中の避難所への非難は難しい。 

－ 水路に水があふれ危険であるので、場所等を把握しマップ化できればいい。 － 

コロナ状況下での避難所のあり方を検討してほしい。 － 児童生徒の保護者には

メールが行くが、一般町民には届かないということもある。様々なチャンネルで情

報発信が必要。   

  ・会の進め方について、全体会と教育委員と必要な職員のみ出席での会というように

内容を検討してほしい。 

 

 

７ 閉会 


